
                                                                 ATA Nº 012/2016

Aos 01 (um) dias do mês de junho de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a
presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A Presidente
Anastacia Maria Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de
Deus. Parabenizou a Assessora Legislativa e o Vereador Sérgio Luís Backes pelo aniversário
transcorrido no mês de maio. Após foi apreciada a Ata Nº 011/2016. Os vereadores receberam
a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi  aprovada por unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 18 de maio a 01 de
junho de 2016, merecendo destaque: O ofício nº 062/2016 da AVAT convidando para participar
do 90º Encontro Regional de Legislativos Municipais no próximo dia 11 de junho no Auditório
Duroc, Parque João Batista Marchese, na cidade de Encantado, com início às 08h30min. O
ofício nº 091/2016 do CESPED (Centro Profissional de Educação a Distância) solicitando o
empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para realizar uma pequena reunião no dia 17 de
junho de 2016, das 08h às 13h. O ofício do PDT de Cruzeiro do Sul solicitando o empréstimo
da Sala da Câmara de Vereadores para a realização de um Seminário de Formação Política
Regional para o dia 03 de junho a partir das 19h30min. O ofício nº 011/2016 da Sociedade
Hospital São Gabriel Arcanjo convidando os Vereadores para participar da visita do Deputado
Federal Bohn Gass para a entrega de Emenda Parlamentar, no dia 03 de junho de 2016, às 16h
nesta  Casa  de  Saúde.  O ofício  circular  nº  005/2016 da  EGEM (Escola  de  Gestão  Pública
Municipal)  convidando  para  participar  no  II  Congresso  Sul  Brasileiro  de  Vereadores  e
Servidores  de  Câmaras  Municipais  nos  dias  16  e  17  de  junho  em  Florianópolis,  SC.
Comunicado do Ministério da Educação informando a liberação de R$ 26.358,78 (vinte e seis
mil,  trezentos e cinquenta e oito reais e setenta e oito centavos) destinados para garantir  a
execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.  ORDEM DO
DIA: O Projeto de Lei Nº 017-04/2016 do Poder Executivo QUE ALTERA DISPOSITIVOS
DA  LEI  Nº751-04/2008  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  permanece  retido  pela
Presidente. O Projeto de Lei Nº 027-04/2016 do Poder Executivo QUE ALTERA REDAÇÃO
DO ART. 12 DA LEI Nº 1115-04/2012 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficou retido pela
Presidente para mais análises e estudos. O Projeto de Iniciativa Popular QUE FIXA O TETO
E  OS  CRITÉRIOS  PARA  ALTERAÇÃO  NO  SUBSÍDIO  MENSAL  DOS
VEREADORES,  PREFEITO,  VICE-PREFEITO E SECRETÁRIOS  DO MUNICÍPIO
DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ AS SEGUINTES PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta
por estar sendo analisado pela Assessoria Jurídica da Câmara de Vereadores. A PROPOSIÇÃO
Nº  001/2016  de  autoria  do  Vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques  foi  aprovada  por
unanimidade.  A PROPOSIÇÃO Nº 002/2016 do Vereador  Ubirajara  da Silva Marques foi
aprovada por unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA Nº 001/2016 da Vereadora Gelcy Inês
de  Borba  foi  aprovado  por  unanimidade.  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA
TRIBUNA:  O  Vereador  SÉRGIO  LUÍS  BACKES saudou  a  todos,  comentou  sobre  o
Campeonato  de  Bochas  que  movimenta  muito  o  nosso  Município,  teve  agora  recente  o
encerramento do Campeonato da Terceira Idade, parabenizou o Campeão Bar do Vando e o
Vice Linha Nova, em especial a disciplina apresentada por todas as oito equipes participantes e
principalmente nas partidas das finais, o que também está ocorrendo no Campeonato de Bochas
Veterano que está indo para o seu final,  convidou a todos para participarem da entrega da
premiação a ser realizada no dia 08 de junho nas dependências do Bar do Vando, aproveitou
para informar as equipes interessadas em participar do Campeonato Força Livre de Bochas, que
as fichas de inscrição estarão à disposição a partir do dia 13 de junho e poderão participar



atletas  residentes  no Município  e  com idade  a  partir  dos  16 anos,  estes  menores  precisam
apresentar autorização dos pais. Sobre o Projeto de nº 027 que ficou retido pela Presidente para
mais  estudos,  considera  de  grande  importância,  quando esteve  à  frente  da  Secretaria,  teve
muitos problemas, com esta lei muitos loteamentos serão enquadrados e ficarão definidos os
compromissos do dono do loteamento e da Prefeitura. Sobre o Projeto apresentado pelo Sr. José
Paulo Mallmann, de Iniciativa Popular, acha muito importante, mas acha que não cabe alterar
valores nos salários e sim reduzir os atuais nove Vereadores para sete, hoje os Vereadores não
estão utilizando telefone pago pela Câmara, nem Assessor e muitas outras regalias que tem
direito, assim a nossa Câmara tem um salário justo e sem gastos excessivos. Sobre a Proposição
referente as máquinas de sorvete expresso, acha muito boa, precisa ser encontrada uma solução,
agora é inverno e temos dois meses para uma solução, não podemos simplesmente ir lá no
estabelecimento  comercial  e  lacrar  as  máquinas,  não  podemos  prejudicar  o  comerciante  e
também  as  receitas  do  Município  com  os  tributos.  O  Vereador  UBIRAJARA DA SILVA
MARQUES saudou a todos, sobre sua Proposição também acha que é o momento de se usar o
bom senso e resolver isto antes da chegada do verão. Solicitou que a Mesa Diretora envie ofício
para a AES Sul solicitando a instalação de rede trifásica na Rua Rubens Feldens, do número
1000 ao 1182, já tem os postes e a rede monofásica, neste trecho tem duas oficinas mecânicas
que  necessitam  de  luz  trifásica.  Parabenizou  o  Secretário  Russo  pelo  bom  trabalho,  está
praticamente sozinho e atendendo várias pessoas, independente de partido político, todos são
eleitores de Cruzeiro do Sul. Referente ao Projeto de Iniciativa Popular apresentado pelo Sr.
Paulinho, fala o que acha, se fosse outra pessoa que iria apresentar este Projeto até iria aplaudir,
mas não vindo do Paulinho, este já foi Vereador e CC na Prefeitura e nunca devolveu nenhum
valor, alegou que pode até magoar alguém, mas fala o que pensa, e acha uma vergonha alguém
que já foi Vereador e em quatro anos apresentou apenas 29 pedidos, fazer uma solicitação deste
tipo, é muito fácil comer num prato e depois cuspir nele, não se pode usar isto para se promover
na política, o voto deve ser ganho por merecimento e não enrolando as pessoas, quem deve
diminuir o salário é o povo em não votar naqueles que não fazem por merecer, muitas pessoas
estão iludidas, muita gente pediu favores para os Vereadores e agora está assinando o abaixo-
assinado e desmerecendo o nosso trabalho, é vergonhoso, uma falta de raça e respeito por parte
do ex-Vereador, se acham que eu não mereço o salário que ganho, então não devem votar em
mim. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos, parabenizou o Bar do Vando pela
conquista do título de Campeão no Campeonato de Bochas da Terceira Idade que teve sua final,
também ao Linha Nova que ficou com o Vice e todos que se empenharam e as demais equipes
que participaram, espera que no ano que vem este Campeonato se repita e tenha a participação
de mais times. Solicitou que a Administração passe uma patrola e coloque material na estrada
que vai para o Loteamento do Nilson Dullius, na Picada São Gabriel, a situação lá está crítica.
Comentou  sobre  a  recente  reunião  realizada  aqui  na  Câmara  com o Comando  da  Brigada
Militar do Vale do Taquari (CRPO), tinha solicitado que com a nomeação de novos membros
para  a  Brigada  Militar  pelo  Governo  do  Estado,  fossem alguns  designados  para  o  nosso
Município, em reunião com o Comandante Cel. Humberto Teixeira Santos e o Major Caye,
alegaram que isto dificilmente irá ocorrer, hoje temos 19.000 (dezenove mil) Brigadianos na
ativa quando o ideal seria o dobro, em torno de 40.000 (quarenta mil), além disto esses novos
irão realizar um curso que deverá demorar em torno de nove meses, e nesse período ainda irão
ocorrer muitos pedidos de aposentadoria, mas ficou combinado que a Câmara irá enviar um
ofício solicitando o aumento de efetivo, o qual será levado pelo Comandante ao conhecimento
dos seus superiores. Mesmo com o número reduzido de efetivo na Brigada e na Polícia Civil,
demonstrou contentamento em relação as últimas ações, disse que estão agindo rapidamente e
prendendo marginais na nossa cidade.  Voltou a falar  sobre uma Proposição aprovada já há



muito tempo solicitando que a Administração elabore Projeto e destine R$ 30.000,00 (trinta mil
reais) para o CONSEPRO, inclusive poderia ser utilizada das sobras da Câmara de Vereadores,
mas a Administração nada fez até o momento, espera que isto seja revisto e seja destinado este
valor  para  contemplar  a  Polícia  Civil  e  a  Brigada  Militar,  ambas  estão  com  dificuldades
financeiras, acumulando dívidas através do CONSEPRO. Sobre a Política Nacional está muito
decepcionado, a imprensa divulga a cada momento as roubalheiras, tem inclusos políticos dos
mais diversos partidos, daqui há alguns dias irão ocorrer as Olimpíadas no Brasil, da maneira
que se encontra o nosso País é contrário a ser realizada esta competição esportiva, hoje não se
tem segurança nenhuma, e irão vir pessoas dos mais diversos Países e não se sabe o que poderá
acontecer. Comentou que houve a denúncia de 139 (cento e trinta e nove) políticos envolvidos
em corrupção, está com medo, tem filhas e um neto, não se sabe o que podemos esperar desta
classe política, disse que é político por tantos anos e também ocupou Secretaria, se alguém
descobrir que roubou um centavo, pode vir com um 38 (trinta e oito) e detoná-lo, o momento
está tão desacreditado com a classe política que nestas eleições vai ter pessoas colocando placas
“Proibido a entrada de Políticos), ato que acha lamentável. A Vereadora ANASTACIA MARIA
SCHUSTER  ZART convocou  o  vice-presidente  para  conduzir  os  trabalhos  durante  o  seu
pronunciamento,  inicialmente saudou a todos,  sobre a  Proposição  referente a  localização e
funcionamento das Máquinas de Sorvete Expresso, conversou com comerciantes e para tudo
tem um prazo, concorda com um estudo para ver a melhor solução, ainda antes da chegada do
verão.  Comentou  sobre  a  Emenda  Parlamentar  do  Deputado  Bohn  Gass  destinada  para  o
Hospital São Gabriel Arcanjo, convidou os demais Vereadores para participar da cerimônia de
entrega, independente de partido. Sobre o Via Fácil alegou que teve desconto na sua conta,
estão cobrando mesmo não tendo mais o carro em seu nome, já são mais de dois anos que não
possui mais o carro, estão debitando R$ 5,20 (cinco reais e vinte centavos) por mês, conforme
orientações as pessoas precisam cancelar diretamente com o Via Fácil, caso não for feito eles
continuam descontando. Sobre o Pedágio, tem muitos usuários que não estão tendo a isenção,
mesmo se enquadrando naqueles que tem direito, agora sentaram com a Promotoria e dos 20
(vinte), 12 (doze) ou 13 (treze) já receberam e os outros estão recebendo visitas para analisar o
seu  enquadramento,  em  breve  os  demais  que  tem  direito  também  irão  ser  beneficiados.
Também comentou sobre a falta de efetivo na Brigada Militar, tivemos reunidos com o Coronel
Comandante do CRPO Regional e também o Major Caye que alegaram que não adianta tirar
efetivo de um lugar e colocar em outro que irá fazer falta, Cruzeiro tem o apoio de Lajeado
quando ser necessário, ficou combinado que enviaremos um documento pedindo aumento no
nosso efetivo, o qual será encaminhado pelo Comandante aos responsáveis. Estendeu convite
para o encontrão do Apostolado da Oração que ocorre em Itapuca,  na próxima sexta feira,
agradeceu a todos que fazem parte da Pastoral.  Para finalizar parabenizou a Srta.  Manoela
Teixeira da Silva, finalista do Concurso Miss Rio Grande do Sul, está divulgando o nome do
nosso Município, torce pela sua vitória. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Anastacia
Maria Schuster Zart encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 15 de junho de 2016, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO
SUL-RS, AOS 01 DIAS DO MÊS DE JUNHO DE 2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


